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Deposizione'festc MAII ESCA NATALE,

I1 quale dà lettura ciella dichiatazione irnpegnativa testirnoniale, I1 Teste viene gener alizzato jrr

aula (nato il2610411965 a Napoli; in servizio presso Comanclo Provinciale Guardia cli

Iìinanza di Latina in qualità di Lr-rogotenente).

Essme I'ubblico Min istero

P'M' - Si tratta degli accertamenti che voi avete fatto come Guarclia di Finanza Cornpaglia di
I-atina sull'organigramtna della Banca Unicredit.

]'llsT'tl MAIluscA * sì, è stata ohiesta, è stata fatta una delega,

P'M. * In riferimento a quale periodo voi avete tatto questo tipo di accertamento... (inc.
sovrapposte)

TIIS'|E MAIìESCA * Il periodo che abbiarno...

P.M.-- E le rnodaiità con le quali.., (inc. voci sovrapposte)

TESTE MAI{ESCA - Sì. Il periodo con rilèrimento ai quali ci hanno poi claro le intbrmazioni
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sono 2003-2005-2010; 2010-2012, C'è stata diversa corrispondenza con la lJnicredit,
perché le richieste sono state fatte tutte tramite la pec alla banca, ci sono state diverse
note. Ma quella principale è la nota che ci riporta all'8 ottobre 2018, nella quale oltre ad
indicare quali i responsabili dell'istituto che poi nel tempo ha assunto diverse
denominazioni della Unicredit, ci sono state indicate quali erano Ie persone che
veuivano individuate come responsabili clella struttura che si occupava del co11rollo del
superamento dei tassidi soglia.

P.M. '- Quindi questa nota qui dell,8 ottobre 201g ha detto.
,I'ES'I'E 

MAITESCA - Sì.

PIìESiDENI'E - E una nota meramente elencatoria con le varie qualifiche?
P.M. - Sì, sì, adesso peflso che si possa evitare,..

PIìESIDENTE - Possiamo acquisirla? Gli avvocati la conoscono?

P,M. * L) un documento proveniente da llnicredit.
T'ESTE MARESCA - Proviene da Unicredit, sì.

P.M. * Voievo arrivare a questo, Questi accertamenti li avete fatti con quali rnoclalità? Avendo
come relèrente chi?

]'ESTll MAIìLSCA - La ilnicredit.

P.M, * A quale ufficio vi siete rivolti?
].ES'I'E MARESCA - Ci siamo rivolti all'ufficio cli Roma, Unicredit SpA cii l{oma, la signora

Debora Fabbri, che era dell'uflicio Itaiian Criminal Aclvi Proceecling ancl Investigation,
P.M, - Solo un chiarimento, se è in grado, se voi lo avete in qualche moclo ver.ificato, comunque

chiesto. Nelia missiva si fa ril'erirnento a, cioè si distingue tra Unicredit Corporate
Banking SpA e poi Unicredit SpA .

T'EST'E MARESCA - Si. Dovrebbe essere, credo, l'evolr"rzione che ha avr:to la Unicredit,
P.M, - Non lo sa con cetlezza,?

]'ES]'E MAI{ESCA *.No, non lo so con or;l.Lezza.

P'M. - Io credo che e inutile dotnandargli singolarmente le singole posizioni. risulta tutto dal
documeuto di cui io ohiederei I'acquisizione, che è questa rnissiva della banca Unicredit
l'B ottobre 2018.

blsaurite le clomande, il feste viene congeclato.

l)eposizione'I'estc LUISON DANIEI,B ALESSANDIìO

ll quale dà lettura della dichiarazione impegnativa testimoniate. It Teste viene gener alizzato in
aula (nato il21l0ll1977 a Milano).
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PRF,SIDEN fll - Lei che attività lavorativa svolge?

TESTE I'UISON - Io sono responsabile clella lirnzione cli Unicredit che si occupa del presidio
del rischio penale, deirapporlicon I'autorità giudiziaria dal lo giugno 201g.

PRESIDENTE - Quiridi Lei fa parte di questo ufficio Itarian criminal..,
TESTE LUISoN - Non più Italian, ma si, Criminai Advi Proceeding ancl Investigation.
PRESIDENTE - Quincli è un clipenclente cli Unicredit.
TES'fE LUiSON - Sono dipendente Unicreclit.

Esame Pubblico Min istero

P'M' * La domanda iniziale ò proprio com'è strutturato l'organigramma clella banca Unicredit in
rapporto al controllo sui tassi d,interesse praticati?

TtiS'IE LUISON - L'organigramtna della banca non è chiaramente strutturato sulla base di
questo tipo di presidio. Nel senso che ci sono indubbiamente dei responsabili del
presidio condizioni. Ma tenete presente che Unicreclit, come in tutte le banche
sostanzialmente la gestione e il controllo è demandato, poi, a applicativi infbrmatici. per

quanto riguarda Unicredit, quanto meno fino..,
PRESIDENTE - Per chiarire, e I-ei crre rra firmato questo documento?

P.M. - Potrernmo anche arrivare clirettamente.

PRIISIDENT'E * Per chiarire. E Lei che ha 1irmato tutto l,organigramrna?
TESTE LUISON - No, tton sono io, anche perché è una comunicazione del'l Di qr"rando quella?

Dcl 20t 8?

PRIISIDENI-E - 8 ottobre 201 8,

I'lrs"rE LUISoN - Credo sia lÌrmata o da Antonio Borano o da Michele Abaldi, che erano i
precedenti.

P,M. * Forse se gliela potessimo mostrare.

PRESIDENTE * viene mostrato il docr"rmento che ò appcna stato ciepositato.
P.M. * Se Lei un po' lo puo..?
'fES'fE LUISON -- Certo, certo. Questa è, sostanzialmente, la comunicazione alla Guarclia cli

Irinanza rispetto alle domande che sono state svoite, Quindi presumo, credo, che fbssero
richiesti i legali rappresentanti e i responsabili del presiclio conclizioni di Unicredit,

QLrindi è una comunicazione che normalmente la banca riceve e che evacle in ufficio
indagini in relaziotre alle ricliieste specificire che ia Gr-rardia di Finanza diciarno inoltra
per conoscere i nomi dei responsabili delle varie i'unzioni e clei legali rappresentanti,
perché vedo che si parte dal Presiciente Direttore (ienerale. La restituisco?

P'M' - No, la tetrga un attimo. Intanto le volevo clomandare: in qr-reila missiva si fa rilerimento a

Unicredit Corporate Banking SpA e a Unicredit SpA
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TT]S]'E I-UISON * Sì.

P.M' * Quindi già su questo re vorevo chiedere un chiarimento.
TESTE LUISON - Unicredit è oggi un'unica banca, ma è diciamo la,.. nel 2010 e avvenuta la

fusione di diverse banche operative. Quindi prima c'era Unicredit Italiano che era la
holding company, poi le banche operative erano società autonome, c,erano tre banche
per settore, quindi c'era la banca retail, la banca private e la banca corporate che era
quella dedicata alle irnprese, LJnicredit Corporate Banking era una di queste banche che
poi nel 2010 irrsierne alle aitle è stata fusa tutta nella tlolcling Company, che è diventata
non soltanto holding del gruppo, ma anche in Italia banca operativa.

P'M' - Questo è un procedimento in cui Lei clioe bisogna veclere cosa ha chiesto Ia Guarclia cii

Finanza, e un procedimento per usura bancaria. È abbastanza chiaro questo. euindi mi
puo spiegare, Iàcendo riferimento a qr-iella missiva, alle competenze su questo aspetto
dei vari u{Iìci che sono citati?

T'llSTE LUIS0N - Per quanto riguarda chiaramente diciamo i vertici aziendali, quindi legali
rappresentanti, direttore generale, Presidenle del Consiglio cli Arirministrazione, non mi
risulta che avessel'o neanche clelie operative, il Presidente clel Consiglio di
Amministrazione quanto meno. Quincli la risposta era clii è 1'amministralore delegato, il
direttore, il Presidente, il legale rappresentante, qlleste sono state le risposte.

P'M. - QLrindi Lei dice dopodiché cluesti vertici cliciamo hanno delegato? Ci sono delle deleghe
sul punto?

'IESllE I,UISON -- [,a bauca è orgartizzata, è strutturata oon clelle deleghe operative ovviamente
e dei responsabiii di funzione, certamente sì,

P,M, - L;l chi sono questi responsabili di funzione'i

TLISI'E LUISON * i responsabili di fbnzione sono evidentemente quelii che sono indicati in
cluesta lettera.

P'M. * Se Lei rne lo ohiarisce in rapporto alla missiva e agli utfici che sono citati?
TESTE LUISON - t,a leggo, perché so che sono abbastarrza standard. Però non mi ricor.do

ovviamente inorni.

P.M, - Certo, se e possibile la consulti con calma,

I'EST'E LUISON - (consulta atti) Dice, ia missiva sostanzialmente, "segl1aliamo che ne il
direttore generale né Presidente del Consiglio di Amministrazione svolgevarlo funzioni
di monitoraggio dei passi applicati ai rapporti cli conto corrente. Per quanto concerne - è

questa la clornanda della Guardia di Finanza - f individuazione di altro ruolo apicale in
strutture appositamente delegate in relazione al monitoraggio clei tassi appiicati ai
rapporti con la clientela, per Unicreclit Corporate Banhing tale fr-inzione vcniva

r.esponsabili clelle funzioni deputatc alia
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deterrninazione deile condizioni economiche dei tassi applicati alla clientela,,. Si tà un
riferirnento alla direzione marketing, alla gestione operativa delle condizioni, e si
riporta i nominativi che nel caso di specie vedo essere, per qlranto riguarrla Unicredit
Corporate Banking, Calini Eugenio responsabile clel coordinamerito reti e condizioni
corporate della divisione corporate poi lesponsabile clella direzione commerciale e poi
della direzioue marketing, Chiaramente sono specificati poiper ivari periodi.

P.M. - Certo, poi di questo non c,è bisogno.
'rEST'll LUISON -- Poi cvinco e ritengo tutte le altre persone che sono state coinvolte in questo

ptocedimento penale.

P.M. - Quindi la direzione rnarketing rientra in quesle cleleghe di cui ha parlato?

TES'rE LUISoN * Così ò irrdicato nella lettera. Quindi ritengo che sia assolutamente la risposta
ulficiale e corretta da parle clella banca.

P.M. * E gli altri uffici che sono citati in questa lettera?
'IESTE LIJISoN *- Per unicredit, perché, ripeto, come vi ho spiegato...
P.M. - C'è una distinzione tra..?
'I'ESTE LUISON - llnicredit era la Flolding Company, nella quale poi sono confluite le altre

banche opet'ative. Vedo che era stato inclicato, qui probabilmente c'era stato Lrn errore
che la banca aveva emendato, era stato indicato come responsabile clell'ufficio preposto

Cipolla Valerio, vedo incarico presso l'uf'tìcio corporate di Brescia. Questo ricorclo,

anche per essere stato convocato dal Pubblioo Ministero e averlo chiarito in sede di
sommarie informazioni testitnoniali, che la banca resa edotta clallo stesso Cipolla, che

era stato probabihnente coinvolto in altro procedimento penale, uedo a Salemo, se non
vitdo errato, oi lbsse stato LIn eu'ore nella ricostruzione clicizrmo delle varie funzioni per i
vari periodi, e non lbsse Iui, e {bsse stato indicato probabilmente un altro fr"urziolario al
posto di Cipolla.

P'M. - Devo clile che cipolla non è imputato in questo procedimento.

TESTE I,UISON - Esatto, esatto. No, ma 1o ricordo, perché, ripeto, deve esserci un... Mi
ricordo di essere stato convocato, alla fine di avere precisato questa circostanza al

Pubblioo Ministero, Poi veclo indicati altri esponenti, responsabili di funzioni di
controlio, di compliance. Poi vedo indisati anche Unicredit Service, percire come stavo
spiegando, come stavo spiegando, cliciamo il presidio delle condizioni ciemanclato, conle
in tutte le banche ha ovviamente un maullale, ma con delle verit-rche, clegli accertamenti,
degli algorihrii e dei presidi informatici per rilevare, per correttamente indicare i tassi
d'interesse, a una struttura che all'epoca probabilmente Unicredit Business Integration
Solutiou , poi Unioredit Service, tra l'altro recenternente incorporata in Unicredit, bauca
del gruppo Banca di Servizi, socleQ cli servizi, società consortile di servizi, che tra le
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altre cose forniva diciamo il supporto e gli strurnenti informatici per consentire il
monitoraggio, la gestione, f inclividuazione c la corretta diciamo inclicazione dei tassi
d'interesse' E forse qui, e forse, creclo, penso che l'incìicazione cli pizzianisia stata la
sostituzione di Cipolla, Cioè che era lui e non Cipolla in cluel perioclo che 1àceva quel
tipo di lavoro.

P'M' - Io non avrei altre domande. L'unica cosa che le domando: Lei è stato sentito il 21 rnarzo
2019 in Procura su questo aspetto insierne ar signor Borano A,tonino.

'TESTE LUISoN * Sì, cliciamo che sono, ero, adesso non lavora più con me, il respolsabile di
quella funzione , aveva firmato con me la stessa lettera, perché il pubbiico Mipistero
aveva" ' non avendo ricevuto la nota di servizio rispetto a questo cambio, ancorché
ricordo di avere letto in qualclie clocumento ohe è stata comunque tempestivamente
inoltrata alla Guardia di Finanza tempo prima, aveva chiesto spiegazioni per iscritto,
poi personalmente, è la ragione per Ia quale noll avesse avuto conte zza diquesta, perche
era stata, se noll vado errato, poi indicata in una memoria difensiva da palte cii. euincii
spiegava la vicenda, rappl'esentata, creclo di averle fàtto pervenire anche la pec già
mandata alla Guardia di Finanza. Questa e la ragione, Pero Bolano riferiva sulle
medesime condizioni, Non credo che possa aggiungere niente cli più e cli ahro rispetto a.
T[a l'altro credo che abbia mandato, perché 1'ho sentito, era malato, comunqlre a casa.
Poi ovviametrte è disponibile, se necessario. Ma non credo possa riferire niente di piu
quello che ho detto io.

P'M' - Io già preannuncio che lo rinuncerò il teste llolano. Questo [o posso annunciare fìn cl,ora.
Non ho altre domarrcle.

Esume Difesa, Avv. Apo

AVV' APA - I-e volevo chieciere se ia banca LlnicLedit all'epoca dei fatti, quindi stiamo parlaldo
prima del 2003, poi il grosso in qualche modo si concentra tra gli anni 201 A e ZAr-,
fbsse dotata di applicativi informatici, Lei prima si riferiva a questo, che evitassero in
qualche modo il superamento della soglia usuraria? E in caso positivo, da chi questi
appiicativi, se c'era una società cli servizi del gruppo che li presidiasse?

TES'fll LUISoN - Sì, come dicevo prima ovviamente. oome tutte le banche, anche Unicredit era
dotata di una diciarno struttura di monitoraggio e di controllo inl'ormatico. Anche perché
poi la struttura indivicluazione dei tassi presuppone I'accesso e il contributo cli diversi
sistetni applicativi, i cotrti correnti, le condizioni, fìdi e garanzie, per andare a
determinare i tassi. Questa attività era cliciamo dernandata indubbiamente ad un ausilio,
ut-t supporto infonnatico gestito per conto di Unicreclit dalla società 6i servizi che
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all'epoca credo, ha carnbiato mille volte nome, prirna si chiamava produzioni Centrate,
poi credo all'epoca dei fatti Unicredit Business Solution, poi alla {Ìne Unicredit Service.
Comunqtte una società consortile del gruppo Unicredit, che tra le altre cose gestisoe
anche il sr-rpporto degli strurnenti informatici.

AVV' APA * Lei prima ricordava she l'attuale conformazione clella banca Unicredit e in qualche
modo nal"a cialla t'usione di più banche. Ci puo ricordare quando questa lusione si è
veri{icata? E quali banche sono state tuse in questa..?

1'llsTll LtiISON - Diciamo che mi limito ai tatti ohe I'orse piir interessano questo procedimento,
perché io sono in banca clal 2005, di fusioni, cessioni, acquisizioni, di fusioni e cessioni
ne ho viste in quantità industriale, Pero per ciuanto oi riguarcia di piu diciamo nel 2010
c'ò stata l'operazione chiamata one 1òr C (fbnetico) Quindi queste diverse banche
operative, che come spiegavo presicliavano la parte retail, la parte private, la parte
corptlrate, sono state fuse dentro Ia capogruppo che dal 2010 in poi è diventata una
banca operativa. Ovviamente tutte qlleste banche avevano come supporto Unicredit
Service, ma anche ioro procedure. Quincli la società di servizi prestava i servizi alle
varie entità del gruppo.

AVV' APA - Diciamo sempre tra il 2009 e il 2010 entra, poi, in vigore Ia legge 2 del 2009, e

stata quella che ha abolito ia commissione di massimo scoperto, ha aggiunto altre
commissioni, eccetera, eccetera.

ESTE I,TJISON _ SÌ.

AVV' APA - Con rilèrimento alla introduzione cii queste nuove commissioni, che Lei sappia in
seno alle batnr:he del gruppo, poi all'interno <lella holding, che a quel punto cliventava
banoa operativa, si sono verificate delle problernaticl.re e di che natura?

]'ESTE LtllSoN * Certamente sì, io creclo che I'irrtrocluzione di quelia legge di problematiche
ne abbia create all'intero settore bancario, non soltanto Unicredit, in Unicreclit hanno
aucire conciso corl ul'l peliodo complicato legato al tutto clella firsione. euindi questo
indubbitrmentr: può, anzi inclubbiamente ha creato e ha accresciuto le pr.oblematiche
operative, perché in ttn momento diintegrazione cli,., poi non erano soio quelle banche,
c'er.lno il mondo Capitalia, c'erano tutta una serie di problematiche cli integr:azione che
indubbiameute possono avere accresciuto i problemi. Certo l'introcir-rzionr: cii quella
legge, e atlclte, se volete, io ricordo anche, nonostante la mia giovanissirna età, le
imumerevoii richieste cli chiarirnenti anche su istruzione clella Banca cl,ltalia.

AVV' APA - I, quegli anni 1iro*o enlesse criverse cosicidette FAe.
'fL.lSTE I-UISON * Esatto, esa11o.

AVV. APA - Cosa sono le FAe?
T'EST'E t'IJISoN - Sonil sostanzialmente clelle richieste di chiarimento. Brano ernersi molti
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dubbi interpretativi.

AVV' APA - Richieste di chiarimento avanzate da chi? F, a chi?
TES'IE LUISoN - Dalle banohe alla Banca d'ltalia attraverso magari associazione bancaria,

Quindi al {ìne di avere dei chiarimenti che consentissero anche di avere quegli strumenti
interpretativi per potere poi calibrare, valutare, interpretare correttamente l,applicazio,e
delle nuove norme. Quindi consentire il riflesso necessario sulle procedure di calcolo
degli interessi.

AVV' APA - Al di là di questi problerni di natura interpretativa pcr cui, poi, venne investita più
volte anche la Banca d'Italia. Alf interno, invece, clelie banche e del gruppo Unicredit
che tipo di problema operativo si era verifìcato? Il quali conseguenze aveva
determir-rato?

TIIST'E LUISoN - Si era creato un problema operativo legato alle determinazioni dei tassi, Nel
senso che oggettivarnente sia f integrazione cli sisterni che queste problematiche
interpretative, che problemi tecnici legati alle operazioni di f-usione, avevano
comportato delle determinazioni clei tassi, a volte, ciiciarno non in linea con i tassi
soglia' Quindi avevano creato delle problematiche applicative. So, tuttavia, che
Unicredit, resasi conto della problematica, è tempestivamente intervenuta, sisternapdo,
quindi riducend«:, quincli decurtancio e anclanclo a i'àre tr-rtti i ravveclime.ti i, tutte le
ipotesi in cui ha identificato problematiche nel calcolo clegli ipteressi.

AVV' APA - Ci puo dire che cos'è Ia citnatura <legli interessi? E se il problema si era verificato
proprio su questa?

'IllSTll LUISoN - Sì, la cimatura degli interessi sostanzialmente è meccanismi applicativi che
consentono, nel ntometlto in oui vengono individuate delle problematiche applicative
che portano i tassi a superare le soglie, a tagliarli, a riportarli col.retlamente entro la
soglia' So, e anche dai docr"unenti ufliciali che ho avuto modo cli leggere, che si sono
presentati dei problerni sulla cimatura degli interessi, che diciamo nella loro complessità
sono stali comunque alhontati risolti e sistemati dilei anche più o meno
cotnplessivantente intorno a quegli anni, quindi negli anni successivi al 2010, e i1 ogni
caso ogni volta che si sono verifisati questi... gli accertamenti, la banca ha provve4uto
alla sistemazione, riportando i tassi nella rnisura, e rialloccarido e ricalcola,clo i tassi
nella misura oorretta.

AVV' APA - Che Lei sappia ci sono state anche delle occasioni in cui ia cimatrira degli interessi
aveva mal I'ltnzionato al contrario? Cioe praticamente che erano stati cimati degli
interessi che erano assolutamente legittimi?

TEST'E I-UISON * Sì, mi risulta che siano successi anche questi casi. Ovviamente in qLresti casi
non mi sembra che siano stati richiesti interessi in eccede,za.

Iì'G. 3108/2I . TRIBT]NALE DI LATINA SEZIONE PENALB - 16II1I2O22 - C/PELUSO PIERGIORGIO + ALTRI . I()
di 28



RI C I ATA - S oC IETA, C o oP ERA TIVA A IIES P INSA B I LI..A, I,IMITATA
,IOCIA DEL CONSORZIO CICLAT

AVV' APA * Nel perimetro di questa clientela che era stata oggetto anche di questa erronea
applicazione della citnatura degli interessi le volevo chiedere se le risultasse che ne
{àcesse parte anche il gruppo del signor paolo Bolici.

TESTE I,UISON * Sì.

PRESIDENTE - Cioè ci sono stati dei casi nei quali?
TESTE LUISoN * L'ultima che ha chiesto? Nei casi i, cui la cimatura degli interessi aveva

portato anche a calcori che era'o diciamo tra virgolette inÈriori.
PRESIDENTE - euindi diciarno più favorevoli per il cliente?
TESTE LUISON _ Sì.

PRESIDENTIi * Rispetto a che cosa? A quelli che voi abihlalmente applicavate? Rispetto a
cosa?

TES'rE LUISoN * stiarno parlanclo di cimatura. Quindi la cimatura vuol clire riallineare i tassi
per fàre in modo che siano sempre entro i tassi soglia.

PRESIDEN fE * Quincli voi avevate rifatto questa cimatura, come si chiarna?
T'ESI'E LUiSoN - Quando si sono verifìcati, sono state individuate problematiche sulla

cirnatura, sono state sistemate.

PRIISIDENTE * E in alcuni casi questa cirnatura..?
'l'lrs'fE LLJISoN * cioè I'errore tecnico applicativo a volte era stato anche in dilètto. cioè (inc,)

della bancaper... ovviamente in qr-resti casinon sono stati richiesti... ln questo senso.
AVV' APA - Le voievo chiedere se in virtu di questo la banca come si è comportata, quindi, con

il gruppo del signor Bolici'/ E in particolare se ci sia stata rin'interlocuzione con
riferintento in particolare poi acl una insinLrazione cla parte della banca?

TESTE LUISON - Mi risulta di sì, che siano stati... che anche l'insinuazione al passivo
fallimentare sia avvenuta sellza considerare ovviamente uessun tipo cii slbramento.
credo che. ' . ricordo una data, prolrabil,iente ciicernbr e 2009.

AVV' APA - Posso esibire, signor Presiclente, una comlulicazione inviata da parte della banca
Unicredit al signor paolo Bolici, del l4 maggio 201g.

PRESIDENTE - poi la cleposita.

AVV. APA - Sì, deposito,

PRESIDIjNTII - Se il testirnone <Jice ad alta voce almeno cla chi proviene e la data?'I'lrs|E LLIISON: unicreclit, è Lrna raccomandataindirizzata al signor paolo Bolici via carlo
Goldoni 66, Anzio,Rorna, clel 14 rnaggio 201g.

PRESiDEN fE * Va bene, abbiamo capito.
AVV' APA - se riconosce semplicernente, se e a conoscenza di questa,/
T'ESTE I-tilSoN - Sì, sì, sono a conoscenza. Credo che rispondesse anche a un esposte tatto dal

signor Bolici alla Banca cl'Italia. Sono duelrgherrg posso: "ln relazione all,esposto di
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cui in oggetto segnaliamo che come a Lei noto Ia banca ha limitato Ia propria
insinuazione al passivo nei làllirnento clel gruppo Bolici, ai soli crediti privi cli ogni
ipotetico profilo di contestazione. La banca in fatto ha presentato domancla di
ammissione per i soliti crediti chirografi (xistallizzati alla data del 3111212009 *
ricordavo - un ulteriore creclito ipotecario privo di qualsiasi eventuale profilo
problernatico è stato insinuato con quantiiìcazione clello stesso alla ciata del 1aliime,to,
19 giugno 2014' con 

'iferi,rento alle pregresse segnalazioni co,lè,niamo che pure afronte dell'intervenuto fallimento della società la banca ha provveduto a rettilicare le
richiamate segnalazioni allineandole a quelle in essere al 30 clicembre 2009,,.AVv' APA - Io non ho artre domancre. vorrei protrurre questa iettera.

Esame DiJesa, Avv, Rossefii

AVV. ROSSET'|I - i,a cosidcletta cimatura cui
operativo attraverso quegli applioativi
rilèrimento prima?

TI1sl'E LUISON * Penso pr:oprio di sì. sì, credo che Iàcesse parte dei presidi infbrmatici. euindifòrse un ulteriore presidio t\nalizzato a evitare sforarnenti. pero sui questo non io so 0or-r
aertezza, presumo che Iòsse inserita irr tutti clegli accertamenti infbrmatici finali,zzati a
fare in modo che i tassi non superassero la soglia.

AVV. I1OSSETTI - Grazie.

Esome Difeso, Avv. Iovitto

AVV' IovlNo - I-ei ha ricorclo, se 1o sa, cli quando furono, quando la banca ricevetle
segnalazioni da parte <Jella società lnside International, noi oggi discutiarno clei
intestati a questa società, in ordine a possibiii interessi e somme liquidate in
quindi al di sopra cii quelli che erano i iimiti, le soglie cl,usura? Se Lei ricorcla
sono arrivate le prime contestazioni?

TESTI, LUISON - sinceramente, cievo essere sincero, non rioorcro quando souo arrivate re
prime, perché io Iàcevo tutt'altro, Quindi non.,. aclesso chiaramente la mia sonoscenza
è una conoscellza documentale di ricostruzione, Quindi se c'è qualche clocumento che
posso guardare, lo posso veri{ioare. Pero non so esattamente quando siano arrivate le
prime contestazioni' Quello che so, che risulta da tutti i clocumenti che ho guardato, cl.ie
la questione è stata presa in consiclerazione, valutata, gr.rardata, riscoltrata ccln u,
approccio proattivo della banca l\nalizzato alla sistemazione cli tutte le evidenze che non

faceva riferimento poco fà era un presiclio reso

inltrrmatici gestiti clalla società cui faceva

le prime

rapporti

eccesso,

quando
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erano state correttamente diciamo imputate. Quindi questo è quello che risulta da tulta la
documentazione, ma anche clai comportamenti concreti della banca.

AVV' IoviNo * Allora, Presiclente, cliiederei solo se il testimone puo prendere visione di una
lettera' le dico anche di che cosa si tratta, e se per caso ha visto questa lettera. poi laprodurrei' si tratta cli una lettera ciello studio legale Argento e olsini dell,g gennaio
2014, che viene inviata alla banca.

PIìESIDENTh. * prego. Se ci dice se la conosce?
TES]'E LtllsoN * sì, adesso che la veclo, nel copioso incartamento della vicenda, sì l,ho vista,Ia riconosco' Quindi era il 2014, sÌ, sì, la riconosco nel senso che nel copios.

incartamento della vicenda l,ho...
AVv' IovINo - Le chiedo solo, a questo punto a chiusura, se le risultano comunic azioni,

segualazioni precedenti a qLlesta cornunicazione scritta nella quale c,è contenuto una
serie di contestaziori nera gestione crei rapporti. Lei ha ricordo?

TESTE LUISoN * II ricordo non ce I'ho. Il ricordo non ce l'ho, se ci sta qualcosa diprecedente
presumo che sia comuncìue I'inizio clella vicencla. Ma non lo so, non ho ricorclo di
comunicazioni precedenti, che non posso escrucrere ovviamente.

AVV' IovlNo * Sui tassi d'interesse, ie conclizioni che vengono applicate ai rapporti, le chieclo
se c'è ltr possibilità di iritervenire rispetto alle conclizioni che vengono applicate ai
rapporti fbrzando in qualche moclo i sisterni? oppure se quelle sono condizioni
standardizzate e quindi applicate in automatico?

TEsrE l'uISoN - f)irei, ma mi scuso essendo una ,ria decluzione, che si possa forse intervenire
in melius, ma di certo non credo si possa intervenire forzando o.,. Anche perché le
condizioni sol-ìo tarate, costt'uite, struflurate sulla base della tipologia clel cliente, sulla
base del rnerito creclitizio' Quindi sono cliciamo concrizioni standarcl che vengono
applicate, che riguardano la maggi oran,ae ra totalità clei crienti,

AVV' IovlNo - e,indi non sono conciizio,i che vengono costr.uite acr hoc?
TESTE LUiSON - No, no.

AVV. IOVINO - Non ho aitre domande, gtazie.
Esaurite le domande, ilTeste viene congedato,

Deposizione Testc llOl,ICI IIAOLO

ll cluaie dà lettura della ciichiarazione irnpegnativa testimo*iale. Il I'este viene gener ali,zato in
aula (nato tl2r /06^950 a Monte purciano, residente a Netturro),
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